
 
ОБОСНОВАНИЕ ВОПРОСА 

ПРЕЗИДЕНТУ РОССИИ ВЛАДИМИРУ ПУТИНУ 
На сегодняшний день – официального признания кадетского образования как 

самостоятельной ветви образования государственной службы не наступило. 
В 2016 году по итогам доклада заместителя секретаря Общественной палаты 

России Героя России В.А. Бочарова «О положении дел в кадетском образовании 
страны», Президент России В.В. Путин дал поручение Минобрнауки России 
разобраться с правовыми условиями функционирования и развития кадетского 
образования, его места и роли в системе образования и патриотического 
воспитания молодежи России. 

В том же году во исполнение Поручения Президента РФ состоялось Поручения 
Правительства Российской Федерации   от 15 сентября 2017 г. № ОГ-П8-6270  
«О предложениях по совершенствованию нормативно правового регулирования 
кадетских образовательных организаций». 

Во исполнение этого приказом Министра образования и науки был создан 
Межведомственный Совет по кадетскому образованию (Председатель Совета – 
министр Минобрнауки России Ольга Юрьевна Васильева, заместитель председателя 
Совета Александр Иванович Владимиров, он же автор Концепции кадетского 
образования в России).  

Основной задачей Совета стало – приведение кадетского воспитания и 
образования к единому государственному стандарту, основанному на 
исторических традициях и лучших достижениях в воспитании кадет, суворовцев и 
нахимовцев в современной России, и разработка Концепции кадетского 
образования в России как базовой основы для разработки Закона о кадетском 
образовании. 
        В течение трех лет – к исходу 2018 года, проект Концепции кадетского образования в 
России был разработан Советом, однако он так и не был внесен в установленные сроки 
прежним составом Министерства в Правительство Российской Федерации для 
утверждения и введения в государственную практику. До сих пор наша Концепция в 
Правительство не представлена в связи с тем, что при реорганизации Минобрнауки в 
Минпросвещения России в 2019 году Министерство просвещения России утратило 
статус ведомства, имеющего право разрабатывать документы уровня 
«межведомственных документов стратегического планирования».  
       В 2019 году работа названного Совета была заморожена, а в сентябре 2020 г. 
приказом Министерства просвещения РФ № 494 Совет вовсе упразднен: «в связи с 
оптимизацией» и утратой полномочий разработки документов межведомственного 
уровня. 

Таким образом, 3-летняя работа Межведомственного совета оказалась 
ненужной, разработанный им документ «Концепция кадетского образования в 
России» остался невостребованным и никому не нужным, а поручения Президента 
России и Правительства Российской Федерации - не выполнены, так как система 
кадетского образования в России фактически создана и успешно функционирует, 
но юридически не существует. 

До сих пор, по вине и из-за прямого сопротивления Минпросвещения России, 
кадетское образование официально не признано, и в Законе «Об образовании в России» 
не прописано. 

Сегодня в России кадетское образование расширяется самопроизвольно и 
развивается неуправляемо, что значительно снижает его государственную 
эффективность. 

Очевидно, что сегодня, когда Россия находится в состоянии войны, принятие 
Закона «О кадетском образовании в Российской Федерации» является важнейшим 
делом государства и всего российского общества – в целях воспитания и 
подготовки молодежи для служения Отечеству с детства и на всю жизнь – на 
поприще военной, правоохранительной и гражданской государственной службы. 
ВОПРОС – КОГДА БУДЕТ ВЫПОЛНЕНО данное ПОРУЧЕНИЕ Президента России?  


